

COLUMNA MARTIANA

FUNDADA EN HOMENAJE AL APOSTOL DE AMERICA, JOSE MARTI, CON MOTIVO DEL CENTENARIO DE SU NACIMIENTO PROXIMO A CELEBRARSE EL 28 DE ENERO DE 1953

LA PRISION DEL NIÑO

En la noche del 4 de Octubre de 1869, después de un día de frenético entusiasmo, celebrando el de Su Alteza Serenísima el Regente de España y de Cuba, día en el cual se engalanaban las calles, balcones y azoteas y en que las paradas militares fueron la nota predominante, un Batallón, el primero de Ligeros al mando de D.B.B., Jiménez, ansioso de probar su "valentía" otorgada por sus flamantes uniformes y de lucirse ante los sojuzgadores del país, prendieron a Fermín Valdés y a otros bravos estudiantes, por el simple hecho de ha-

ber sonreído discretamente ante la vista supercómica de aquellos soldados. Podía llamarse a aquello de lito? Es delito que la juventud sonría? Todo es delito para quien se sabe usurpador de la justicia o instrumento de quien la usurpa.

Así cayeron bajo el poder opresor los estudiantes en la noche de tan nefasto día y el 21 del mismo mes, a la edad de 16 años con diez meses el futuro Apóstol Martí, por el sólo delito de haber escrito en compañía de Fermín, una carta encontrada al registrar la casa

—Pasa a la página CUATRO

Elogio a Don Manuel María Gutiérrez

En el Centenario del Himno Nal. de Costa Rica

LUIS FERRERO ACOSTA

Fué Billo Zeledón, quien se te hermanó en el Arte, el que ha hecho tu mejor alabanza. Cuando él escribió la letra del Himno Nacional, glorioso, supo representarte dentro de nuestro hombre, del campesino honrado, amante de su trabajo y de sus derechos inalienables que no duda ni un momento en trocar sus utosca herramienta en arma

defensiva de su dignidad.

Pero hoy, en vísperas del centenario de la canción patriótica, tenemos, como siempre hemos tenido hacia esta máxima obra un profundo respeto y gran simpatía diluida en Amor. Corre de boca en boca. Enfervoriza corazones infantiles. robustece el patriotismo de la juven-

—Pasa a la página OCHO

La conservación de los recursos naturales, obligación de todos los ciudadanos y de todos los días

Dignos de encomio son los esfuerzos que en este aspecto también realiza el Ministerio de Agricultura año tras año, pero poco comprendidos y casi inmediatamente olvidados por el pueblo en sus diversas clases.

Acabamos de celebrar la Tercera Semana de Conservación de Recursos naturales organizada por el Ministerio de Agricultura e Industrias con singular éxito en todo el país. Pero, preguntamos nosotras, es suficiente una semana en todo el año? No. Y si bien el Ministerio no puede hacer más, ya que no es

esa su obligación, en cambio otros Ministerios, tales como Educación para solo nombrar uno, si pueden realizar este empeño nueve meses del año, incluyéndole en su programa escolares, primarios y secundarios.

La conservación de los recursos naturales ha de constituirse en obli-

gación principal de todos los ciudadanos del país durante todos los días del año, y para ello debe continuarse una campaña de educación a

—Pasa a la página SEIS

IMPRESIONES

La Asociación de Prensa ha de estar constituida por un núcleo de personas, empeñadas por sobre todo, en la superación moral y cultural del gremio

Si no es este el ideal, fracasará siempre como ya ha fracasado, sea sindicato o asociación.

Quizás, y a simple vista, parezca este un tema de interés sólo para el grupo reducido de los trabajadores de periódicos; pero, si se analiza con detenimiento, llegaremos a la conclusión de que no es así. ¿Por qué? Porque una Asociación de Periodistas formada con el principal fin de superarse moral y culturalmente, dará por resultado, entre otros muchos beneficios para los mismo asociados, el muy conveniente para el público en general, de contar con un cuer-

po de periodistas que al fin y al cabo son orientadores de la opinión pública, entregados a su profesión con verdadero sentido del deber y del honor.

No quiere esto decir que no lo tengan ahora todos por cuanto la actual Asociación y otras anteriores han fracasado por falta de orientación en sí mismas, no; sólo quiere decir que mejor sirve, quien mejor orientado está. Y he aquí el por qué de tratar públicamente este tema.

A nuestro juicio, así como el

Escritoras Cubanas

(Biografía breve)

GERTRUDES GÓMEZ DE AVELLANEDA

Por María J. Fernández Llevería

Exclusivo para MUNDO FEMENINO.

Era el 23 de marzo de 1814, en la ciudad de Santa María del Puerto del Príncipe, cuando el hogar de don Manuel Gómez de Avellaneda y doña Francisca de Arteaga, se vio alegrado con el nacimiento de una niña a quien pusieron por nombre María Gertrudes de los Dolores.

Don Manuel era natural de Constantina en la provincia de Sevilla y desempeñaba el cargo

de Comandante de Marina del Puerto de Nuevitas y Capitán de Navío. Doña Francisca había nacido en Puerto Príncipe, lugar donde residía con su esposo.

A Gertrudis le gustó desde muy niña la lectura de los buenos poetas y se cuenta que a los ocho años de edad escribía versos y ensayos literarios, que años después ella misma destruyó por

—Pasa a la página OCHO

La cooperación técnica entre los pueblos libres es esencial para la construcción de los pilares de la paz

Escribe: Martha Portnoy L.

Para MUNDO FEMENINO.

(USIS).—La prevención de la paz mundial exige un alto precio. Los pueblos siempre apoyarán los principios que les permitan respirar, pensar, hablar y vivir con fe en su futuro. Durante el año de 1951, las

Naciones Unidas y otras organizaciones mundiales han avanzado definitivamente en los programas científicos, económicos y sociales.

La recuperación económica de

—Pasa a la página SEIS

AÑO V
Nº 114

ROSALIA DE SEGURA, Directora

San José, Costa Rica,
LUNES 9 DE JUNIO DE 1952

ES INNEGABLE EL SISTEMA DE GOBIERNO DEMOCRATICO Y PROGRESO QUE VIVE COSTA RICA, DECLARA LA DELEGACION PERIODISTICA MEXICANA QUE NOS VISITO

Desde el martes 27 del recién pasado mes hasta el miércoles de la semana anterior, estuvo en nuestro país, por invitación de los señores Ministros de Economía y Hacienda y de Obras Públicas una Delegación mexicana de periodistas con puesta por los señores don Manuel Espinoza y Tagle, Jefe del Departamento Agrícola y de Reforestación del Ministerio de Agricultura y Ganadería de México, quien es a su vez Decano del Cuerpo de Redactores del diario El Universal y Fundador del Sindicato de Redactores de su país; don Emilio Villaseñor, coordinador e Inspector de Vías de Comunicación del Minis-

terio de Comunicaciones y Obras Públicas de su país, don Adolfo Padilla, representante editor de la Revista "Industrias" de México de y don Raúl Tenorio, auxiliar, junto con el señor Padilla del Ministerio mencionado de Comunicaciones y Obras Públicas.

Todos ellos son asimismo, miembros prominentes de la prensa mexicana, habiendo por su capacidad logrado puestos de consideración en el seno de su gobierno, y fueron por él acreditados para venir a Costa Rica aceptando la invitación ministerial.

Tuvimos muy complacidas el honor de su visita, habiendo en esa oportunidad departido largamente con los cultos visitantes, quienes en forma amplia dieron respuestas a nuestras preguntas sobre las impresiones obtenidas en sus diversas jiras por el país en visita de inspección a distintas zonas del mismo.

"Hemos recorrido aproximadamente unos dos mil kilómetros de carreteras bien construidas, y trazadas con tal tecnicismo que son para el país arterias vitales de progreso. En verdad —agregaron,— estamos sorprendidos del adelanto

—Pasa a la página SEIS



Aparecen en la fotografía los distinguidos visitantes señores don Emilio Villaseñor, Don Manuel Espinoza y Tagle, Don Raúl Tenorio, en compañía de la estimable colega ecuatoriana Sra. Pyno de Sandoval de nuestra compañera Srita. Hilda Vargas y de la Directora Sra. de Segura. En un aspecto de la despedida de los distinguidos visitantes.

LUIS JIMÉNEZ DE ASÚA

SALUTACION

Por segunda vez Costa Rica recibe en su seno, toda afectos, al célebre penalista doctor Luis Jiménez de Asúa. Cualquier noticia biográfica es innecesaria. Se le admira se le quiere y quizás se le odie. Su vida es ya profundamente conocida en Costa Rica; está ligada a la

Cultura de la Nación en forma verdadera. Su obra ha robustecido

—Pasa a la página SIETE

POR QUÉ?

...permiten a las empresas teatrales la falsa propaganda de películas que resultan verdaderos mamarrachos? Si los contratos exigen la exhibición de ellas, por lo menos que se haga entonces sin embaucar al público ofreciéndole películas de calidad, cuando en realidad sólo son pésimas.

...las autoridades de Economía no toman actitudes más decididas en el control de precios y verduras? No es justificable que teniendo ya de plano la estación invernal, continúen a tan elevados precios las unas y las otras. Caros los granos, cara la carne, caras las verduras y las

—Pasa a la página CINCO

—Pasa a la página OCHO

ORIENTALES EN ESTADOS UNIDOS



Por millares se cuentan los hombres y mujeres de todas partes del mundo que han realizado sus sueños y sus esperanzas en los Estados Unidos de América. Hoy señalaremos el caso del doctor Charles Hong, médico y cirujano de Bakersfield, California, quien hizo de los Estados Unidos su hogar después de la primera guerra mundial. Nacido en China, en 1908, vino a Estados Unidos a la edad de trece años. Recibió su educación elemental en San Francisco; luego se graduó en la Escuela de Medicina de la Universidad de Michigan, en Ann Arbor, Michigan. Prestó servicios distinguidos como cirujano en el Ejército de los Estados Unidos durante la segunda guerra mundial. Después, ha continuado con el mayor éxito su práctica de médico en Bakersfield. Destacado ciudadano, es él uno de los muchos inmigrantes que han contribuido a mantener fuertes y libres a los Estados Unidos de América. Aquí vemos al doctor Hong en compañía de su esposa, comprando víveres para su hogar. La señora Hong da cuidadosa atención a la selección de los alimentos para su esposo y sus dos pequeños hijos. (Foto USIS).

LAS MUJERES EN LAS ELECCIONES



El día de las elecciones, los ciudadanos de los Estados Unidos ejercitan uno de sus grandes privilegios y responsabilidades: el derecho al voto. Cada ciudadano adulto en los Estados Unidos está capacitado para votar, sin distinción de sexo, color, religión u origen nacional. No todos los votantes son ciudadanos nativos de los Estados Unidos. Muchos de ellos han venido de otros países y han adquirido sus derechos de ciudadanía. Las mujeres que aquí vemos en la mesa son trabajadoras durante las elecciones. El hombre que está a la derecha, en primer término, firma el registro de votaciones. Para prevenir cualquier falsedad, su firma ha de ser comparada con la que él puso cuando se registró por primera vez para votar. Al fondo, se ve a un votante saliendo de la casilla con cortinas donde él ha depositado su voto en secreto. Los votos se depositan en una caja sellada. (Foto USIS).

Desnudando el Alma

Escribe— La Condesa RINA

CUANDO EL MARIDO TIENE MAL CARÁCTER

Es este uno de los más graves problemas matrimoniales que puede tocar a una mujer. El esposo de mal carácter es un ser incómodo al que le molesta en algunos casos hasta el vuelo de una mosca, y quien puede ser capaz de incomodarse hasta por los cambios de temperatura. No es por cierto este ser que pueda hacer la felicidad de su compañera, salvo en casos excepcionales, en los cuales la esposa prescinde de su propia voluntad, anula su criterio hasta el punto de sólo hacer, pensar y decir lo que complaza a su marido. Sabemos de algunas que

per este motivo han acudido al divorcio, pero como no es el divorcio cosa que recomendamos a nadie, debemos encontrar maneras que conduzcan a la solución de tan difícil problema, sin perder ni la más ínfima parte de nuestra propia personalidad, ni menoscabar en forma alguna nuestra dignidad.

Opinamos que el primer paso que una esposa ha de dar en estos casos, es el de indagar si su marido padece de alguna enfermedad que amargue su carácter, hecho lo cual y comprobado, someterlo a la curación inmediata

—Pasa a la página TRES

"MUNDO FEMENINO"

Periódico de lucha por la Cultura y la Verdad

Teléfono 1024

Apartado 684

100 Varas al Sur y 75 al Oeste de la Botica Francesa
Casa N° 259

Avenida 6 entre calles 2 y 4

Suscripción bimensual ₡ 1.00 Número suelto ₡ 0,25
Número atrasado ₡ 0.50 Atrasado más de 6 meses ₡ 1.00
Venta al pregon los lunes.

Agencia en San José: Botica La Merced.

Directora y Propietaria: ROSALIA DE SEGURA

ENCICLOPEDIA DEL SABER

Pentateuco.—Es una palabra compuesta por dos raíces griegas: peuta, cinco y teicos: volumen.

Los cinco primeros libros de la Biblia que entre los hebreos recibían la denominación colectiva de Ley o Thora, fueron llamados a principios de la era cristiana por los cristianos griegos "Pentateuco o Compuesto de 5 Libros".

Su contenido es la historia y la legislación del pueblo israelita hasta su establecimiento en la tierra de Canaán.

Los nombres de esos libros son: El Génesis, El Exodo, El Levítico, Los Números y El Deuteronomio. Fueron escritos por Moisés y pertenecen al Antiguo Testamento.

La luna y las estrellas brillan lo mismo de noche que de día, así como el sol brilla de noche aunque no nos alumbró a nosotros, por encontrarnos en el hemisferio de la tierra opuesto al que mira hacia él. No podemos

ver las estrellas de día, porque la claridad del sol nos lo impide; pero cuando éste se eclipsa, las vemos resplandecer en el cielo. Sin embargo por muy grande que sea la claridad del sol, no lo es tanta que nos impida ver la luna por completo. Claro es que esto no es posible, cuando este satélite sale después de ponerse el sol; pero cuando sale durante el transcurso del día, la vemos con frecuencia; y si la vemos, buena prueba es de que brilla, aunque aparentemente no lo haga con la misma intensidad que durante la oscuridad de la noche.

LLAMAMIENTO

lo hace "LIBROS DE HOY" a la intelectualidad costarricense

Hace unos meses apareció en Buenos Aires, editada por José Rovira Armengol y Rodolfo Simón una revista especializada con índole bibliográfica. Este esfuerzo editorial captó inmediatamente la atención de todos los mejores círculos culturales de América y su consulta se hizo muy pronto necesaria para enterarse del movimiento cultural en el orbe entero. Costa Rica ha sido precisamente uno de los últimos países en acogerla: múltiples causas así lo motivaron. Sin embargo, ya empieza a inquietar a los estudiosos nuestros. ¡Ya era hora!

El movimiento librero y cultural de América y Europa aparece mensualmente registrado en esos "Libros de Hoy" que en Costa Rica distribuye el caballero D. José Victoria Abadía en la librería "Bajel", Paseo de los Estudiantes. MUNDO FEMENINO los recomienda.

Pero... Libros de Hoy tiene entre otras una sección especializada en presentar los más fir-

mes y destacados valores literarios de Latinoamérica, algo así como el Quién es Quién. Y, esta columna es ávidamente buscada. Hasta la hora tiene una importancia capital para el conocimiento de la Literatura latinoamericana.

El llamamiento que hace Libros de Hoy a nuestros intelectuales es para que envíen a Rosalía de Segura o Salvador Jiménez Canossa, apartado 684, MUNDO FEMENINO, los respectivos informes a fin de in-

EL CABRITO Y EL LOBO FLAUTISTA

Un pobre cabrito, rezagado de su rebaño, se veía perseguido por un lobo. Volviéndose entonces hacia él, le dijo:

—Yo sé bien, lobo amigo, que estoy destinado a ser tu alimento, pero déjame al menos que muera con honor: toca la flauta y hazme bailar.

Y mientras el lobo tocaba y el cabrito danzaba, acudieron los

perros al ruido y dieron caza al lobo, el cual volviéndose hacia el cabrito, le dijo:

—Se me está bien empleado, porque siendo carnicero, no debí nunca meterme a flautista.

Así, cuando se hace algo sin tener en cuenta las circunstancias, se ve uno arrebatar lo que ya tenía en las manos.

cluirlos en su sección de Quién es Quién en Latinoamérica. Como informe complementario diremos que en el número correspondiente a este mes aparecen las biografías del Lic. Román Juigo y de Luis Ferrero Acosta, ya sumamente conocidos. Luego vendrán Joaquín García Monge, Fabián Dobles, Francisco M. Núñez, Enrique Mora Salas, Al-

len Pérez Chaverri, Alfredo Sánchez, Carlos Salazar Herrera y muchos otros más, pues dicha columna será permanente.

MUNDO FEMENINO felicita sinceramente a los editores de "Libros de Hoy" en especial a Rovira Armengol que tan buenos recuerdos dejó en esta tierra "tica" donde se le aprecia y se le estima. ¡Buenos triunfos!

Países a donde llega "Mundo Femenino"

- Estados Unidos (Washington, New York y California).
- Inglaterra (Londres).
- España (Madrid, Valencia e Islas Canarias).
- Cuba (Habana, Camaguey).
- Cuba (Habana, Camaguey, Caibarien en la provincia de Las Villas, Guanajay, Pinar del Río).
- Francia (París).
- México (México, Monterrey).
- Guatemala (Guatemala, Antigua).
- Salvador. (San Salvador, Los Planes, Santa Ana).
- Honduras, Tegucigalpa, San Pedro de Sula).
- Nicaragua, (Managua).
- Colombia, (Cali, Bogotá, Santander).
- Venezuela, (Caracas).
- Perú, (Perú).
- Uruguay, (Montevideo).
- Brasil (Río de Janeiro).
- Chile, (Santiago de Chile).
- Argentina, (Buenos Aires, Santa Fé, San Luis).
- Puerto Rico, (San Juan).

Suscríbase a "MUNDO FEMENINO"

₡ 1.00 bimensual

Número suelto ₡ 0.25

Ud. DEBE SABER QUE...

Las enfermedades pulmonares constituyen hoy día el azote más fuerte de la humanidad.

Por eso es necesario combatirlas energicamente con medios científicos, pero eficaces.

Las influencias, los catarros acompañados de tos muy frecuentes y prolongados son signos por lo general de debilidad pulmonar o de predisposiciones congénitas o adquiridas que pueden con gran facilidad dar lugar al desarrollo de la tuberculosis. La lucha contra esa terrible enfermedad y muy especialmente contra las causas que la originan como la bronquitis, catarros frecuentes o crónicos, dolores de espalda, infiltraciones o manchas pulmonares, debilidades del organismo, enflaquecimiento, etc., etc., debe de ser energética.

Un Eminente médico francés usaba entre su clientela una fórmula que le daba buenos resultados; su eficacia la hizo popular entre los laboratorios que en diferentes formas la presentaron. Sin embargo, el éxito no era completo, porque a pesar de lo energético de las drogas como antiséptico de las vías respiratorias, faltaba el elemento reconstituyente bronco-pulmonar; fué entonces cuando mediante un procedimiento especial se logró reunir en un solo preparado esa famosa fórmula con sustancias que aseguran la reconstitución celular de los tejidos BRONCO-PULMONARES y ese preparado es el EMULIPTOL, cuyos resultados han sido verdaderamente sorprendentes, pues es grande el número de personas que deben su salud al EMULIPTOL, verdad que acredita el sinnúmero de testimonios que constantemente se reciben.

Conocido el éxito que se obtiene con el EMULIPTOL, muchos médicos lo recomiendan a sus pacientes.

El EMULIPTOL mejora casi todas las afecciones BRONCO - PULMONARES, CATARROS CRONICOS, BRONQUITIS, DOLORS DE ESPALDA, ESTADOS PRETUBERCULOSOS, INFILTRACIONES Y MANCHAS PULMONARES.

En la TUBERCULOSIS, calma la tos, disminuye la expectoración, las flemas se hacen menos purulentas, las lesiones del pulmón no avanzan y por el contrario tienden a cicatrizar-se, al punto de que en casos incipientes ha determinado verdaderas curaciones.

El EMULIPTOL no calma rápidamente la tos porque no contiene estupefacientes. Su acción es lenta pero eficaz.

El EMULIPTOL es, además, un gran estimulante de las funciones de nutrición por cuya razón el apetito se desarrolla.

Tantas cualidades reunidas en un solo preparado han hecho del EMULIPTOL un medicamento poderoso que alivia la tos, engorda, da mucha energía y hace desaparecer la palidez.

Use siempre el EMULIPTOL en caso de afecciones bronco-pulmonares, toses, etc., etc., protéjase contra la Tuberculosis, no permita que sus niños sean pasto de tan terrible enfermedad.

En los casos de TOSFERINA, el EMULIPTOL es excelente porque evita las complicaciones y los accesos son muy favorables.

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito General:

"BOTICA AMERICANA"

LIC. ANTONIO CHAVES

Noroeste del Mercado Central de San José.

EMULIPTOL, defensor de su salud

SODA BRUNO

Frente al Registro Civil (Registro Electoral) — Teléfono 1568

OFRECE PARA SUS FIESTAS

Canastitas para Rellenar, Cachitos para Rellenar, Cremitas, Prusianos, Pasteles de Carne y muchas otras cosas igualmente deliciosas

Todo hecho en la soda, bajo la dirección de experto pastelero.

EL UNDECIMO MANDAMIENTO

"Tú heredarás tu santa tierra como fiel sirviente, conservando de generación en generación sus recursos y su productividad. Tú salvarás los campos de la erosión de los suelos, tus aguas vivientes de que se sequen, tus florestas de la desolación, y protegerás tus colinas del sobrepastoreo por tus rebaños, de modo que tus descendientes puedan disfrutar de eterna abundancia. Si alguno de vosotros falla en esta servidumbre a la tierra, tus campos fructíferos se convertirán en campos pedregosos y estériles y barrancas inaprovechables, y tus descendientes disminuirán y vivirán en la pobreza o desaparecerán de la faz de la tierra".

Dr. Walter C. Lowdermilk
Funcionario retirado del Servicio de Conservación de Suelos de U. S. A.

TERCERA SEMANA DE CONSERVACION DE LOS RECURSOS NATURALES

EMU

DISTINGUE AL BUEN FUMADOR



Y EL FUMADOR SE DISTINGUE

AL FUMAR

EMU

DESNUDANDO EL ALMA

Viene de la Pág. PRIMERA

ta. Si es sólo cuestión de carácter, lo cual es también enfermedad, entonces ha de procederse aplicándole curas, podríamos llamar "psicológicas" para lo cual ha de tornarse en la mujer más complaciente y amable de cuyo trato desaparezca todo vestigio de brusquedad. Algunas mujeres, no vamos a decir que sin razón, se exasperan ante un hombre de constante mal carácter, gruñón e insociable, volviéndose ellas a su vez seres amargados y en todo parecidas a sus fastidiosos maridos, con lo cual no hacen sino exasperar también el ya agrio carácter del esposo y hacer que las aborrezca, porque es imposible que reaccionen en otra forma debido, como antes lo dijimos, a que el mal carácter es una enfermedad y no puede el enfermo sentir

bondad con quien saca sus dolencias a flote y las agrava.

En cambio, si se trata de evitarle todo aquello que le molesta, no importa si para ello hay que llegar al sacrificio; si se le trata con mucho, pero con mucho cariño, ni se le brinda comodidad y tranquilidad, es lógico que el carácter vaya apaciguándose y que llegue a sentir adoración por la esposa que así procede, devoción por quien le comprende, predilección por quien es para él supremo refugio, pues no hay que olvidar que el hombre es siempre un niño grande, con el cual es posible obtener felicidad, siempre y cuando seamos para él a la vez que mujeres, muy mujeres, también un poco madres. Analicémos por un momento el por qué es la madre el ser por excelencia preferido por el niño. No es sólo porque sea su madre, no; es también porque le rodeamos de comodidades, ternuras y mimos.

Y nuestros deseos, dirán ustedes, ¿cuándo hemos de lograrlos? ¿Es acaso que sólo hemos de conceder? No queridas; pero para lograr la consecución de ellos hay que esperar el momento propicio, actuando inteligentemente y guiándonos por la femenina intuición que nos señalará aquél en que él se sienta "rey" para conceder. Es entonces cuando la esposa puede decirle cuánto le gustaría que visitaran a fulanita, que aceptaran tal o cual visita, que la deje comprar tal adorno, hacer tal cambio en su casa, etc., cualquier cosa que ella desee y que él hasta ese momento haya visto con desdén.

Naturalmente que esto se le pide diciéndole, por ejemplo: "Querido, yo sería muy feliz si tú me permitieras eso, pero naturalmente si tú no quieres y te incomodas, aun cuando yo sería muy dichosa, no lo hagas". Esta frase tiene más efecto que la que en un momento de cólera podría decir una mujer y que resultaría contraproducente, como por ejemplo: "Lo haré, aunque tú no quieras, yo también tengo derechos y no me vas a privar de eso por tu egoísmo, porque eres un..."

Esta segunda frase no hace sino encaprichar al marido, ponerle de peor genio, y que, al sentirse incomprendido y maltratado se vuelva intolerable. La primera le hace ver que, realmente ha sido egoísta y no sólo en un 99% concede lo pedido por la esposa, sino que de inmediato, por lo menos muy pronto, lo siga concediendo y que sea cada vez más tolerante, con lo cual ganaron ambos, pues al no sentirse incómodo y verse tratado como "rey y señor", no le quedará más remedio que, como tal, conceder, y a ello lo empuja tanto su conciencia como su vanidad, ya que por ningún motivo querrá perderla "corona" que su esposa le ha puesto, notándose asimismo una mejoría en su estado moral. ¿Psicología matrimonial? Pudiera llamarse

así porque da excelentes resultados.

No es en forma alguna que opinemos por la absoluta negación de la personalidad de la esposa, el valimiento de sus derechos, no. Es solamente que les estamos insinuando la manera de hacerlo con posibilidades rotundas de triunfo, allanando a la vez toda aspereza y conquistando terreno en la definitiva consecución de la felicidad matrimonial.

Es también, decirles cómo actúa una mujer que es verdaderamente mujer culta, dulce e inteligente.

Pueda que todas no seamos así, pero ¿por qué no aprovechar en bien de unas la experiencia y lágrimas de otras?

SECCION LITERARIA

POETAS DEL PRESENTE

Elogio del Olvido

A Teresita Masís Rojas, en el amor de la poesía.

Digo tu nombre, olvido, con el gesto del ala que resuelve su primera danza sobre el venablo ya depuesto. Dejas de ser el árbol en su estera

de sombra y el quebrado día expuesto al torvo acento de la pasajera espina que al herir se nombre. Puesto que naces en el canto de tu hoguera

y recuperas desde toda muerte la ceniza que inflama tu grandeza, ¿desde qué playa vuelves al sonido

metálico del día y a la muerte del mundo amargo y fiel a su corteza frutal? En el principio fué el olvido.

Elbia Rosbaco

Hay títulos cuya sola presencia nos sugiere una idea de atracción o de rechazo, otros en cambio, nos hacen pensar con más calma; en este caso encontramos "EL CORAZON ENTRE LAURELES", libro de poemas de Elbia Rosbaco de Marechal.

Un corazón rojo y palpitante "que galopa tu sangre iluminada" y deja de ser corazón para convertirse en paloma, inaugurando sendas aéreas hasta posar en los laureles, donde obtiene por premio el bautismo del canto forastero de las flores.

Elbia sabe de técnicas y artes para hacer un buen verso y las usa en los sonetos de su libro; pero antes que nada se propone darnos en cada endecasílabo un pedacito de su corazón embargado por el soplo poético tan natural en ella, como el murmullo de la brisa en los pinos y en los cedros; e invadiendo con la fuerza creciente del mar el cielo de su patria — Argentina — se coloca en primer plano.

Nada mejor para decir de la calidad de sus obras que la presentación misma de ellas. Y así, es mi deseo, compartir con los lectores de MUNDO FEMENINO esta ambrosía que destilan sus poemas. He aquí entre muchos, estos tres, el primero de los cuales, inédito y dedicado a Teresita Masís Rojas.

Salvador JIMENEZ CANOSSA.

Paloma Enarbolada

En el clima de lunas y romeros que galopa tu sangre iluminada, un cántaro de tiempo aventurero reboza mis umbrales de sal. Nada

deja de ser el pájaro primero inaugurando sendas, desde cada audiencia de horizonte y cielo. Pero mi danza de paloma enarbolada

que desconoce nombres y colores, aprende en el bautismo de tu canto el forastero pulso de las flores.

Y abierta en el triunfal advenimiento, el ala, en el delirio de tu encanto, descubre su infinito nacimiento.

Fuente Maravillosa

Cuando me llegan con tu mismo idioma los cambiantes países del rocío o la luna nevada en la paloma musical de la espuma, crece un río

de albos sucesivos, donde asoma la enarbolada lumbre de tu envío. Doblas tu flor vaciándote de aroma en mi terrón que entibia un labrantío

al caliente ademán del nacimiento. Y yo extranjera en alas de tu canto conozco así las formas verticales

del cielo, y el total deslumbramiento cuando nazco racimo de tu encanto derramada en un sueño de trigales.

Elbia ROSBACO DE MARECHAL.

(De su libro "El Corazón entre Laureles", publicado en 1949).



VIGOR Y AGILIDAD

Pub. Mangel 39

Tomando

FOSFOKOLA

Vitaminada El Tónico de los Campeones

Consejo Nacional de Producción

OFRECE:

Maíz Blanco y Matizado Seco

de PRIMERA CALIDAD

Precio: ₡ 27.00 el quintal con saco

Ventas Directas: en el Almacén N° 1, Teléfono 1149, San José.

Ventas en partidas: en sus oficinas centrales frente al Parque Morazán, Teléfonos 2889 y 4417, Apartado 2205 para entregar en nuestras bodegas de los silos.

VENDEMOS CUALQUIER CANTIDAD

Administrador General.

31 de Mayo de 1952.

"MY BOY"

"Leche íntegra en polvo"

CONTIENE 28% GRASA

Se encuentra a la venta en los principales almacenes importadores del país

Pídala en todas las buenas pulperías, Almacenes o Boticas.

"MY BOY"

Es la mejor leche en polvo y la más barata.



Jaime Güell & Co., Ltda. REPRESENTANTES

COMPAÑÍA MARENCO

— LTDA. —

Gran Fábrica de Persianas Venecianas MARENCO LTDA.

La más perfecta organización del ramo en el país

Tels. J-5924 y 3917 — San José — Apdo. 175

Un hasta luego al Embajador Don Albino Pugnalin y a su gentilísima hermana Srita. Teresita Pugnalin

En la tarde del viernes recién pasado reunieron en nuestro Aeropuerto Internacional diversos grupos de todos los círculos sociales del país que, junto con el Honorable Cuerpo Diplomático acreditado entre nosotros y miembros del alto Gobierno estuvieron a despedir al distinguido señor Embajador Dr. Don Albino Pugnalin y a su apreciable y gentilísima hermana Teresita quienes, después de cuatro años de servicios en Costa Rica fueron llamados de su patria para nuevos servicios.

La trayectoria que como diplomáticos de gran carrera dejó siguió entre nosotros el Sr. Pugnalin ha sido de las más brillantes y supo en todo momento desde su digno cargo conquistar afectos y respeto para su patria. Fué él de los que tanto hizo querer a la Argentina entre las altas esferas sociales del país, como entre los integrantes del

magisterio, del deporte y del obrismo.

Asimismo, Teresita, con esa característica dulzura de su nombre, fué siempre la dama gentil y generosa que hizo suyas las causas de los desvalidos, sirviendo también con tanta devoción como desinteresada. Hoy, han partido los gentiles amigos, pero no queremos pensar que será definitivamente por cuanto son muy hondos los afectos que por ellos se tiene en Costa Rica, y si bien no tendremos su presencia física entre nosotros, sí estará en cambio imborrable en nuestro corazón la simpatía y profundo cariño que supieron conquistar. Por tal motivo, muy triste sería el adiós. Mejor entonces les deseamos esperando volverles a ver: "Hasta luego" deseando que el éxito siga siendo de ellos constantes compañeros.

COLUMNA MARTINA...

de los Valdés Domínguez y cuyo texto era el siguiente: "Señor Carlos de Castro y de Castro. Compañero: Has soñado tú alguna vez con la gloria de los apóstatas? Sabes tú cómo se castigaba en la antigüedad la apostasía. Esperamos que un discípulo del señor Rafael María de Mendive no ha de dejar sin contestación esta carta, Habana, Octubre 4 de 1869. José Martí. Fermín Valdés Domínguez".

21 días después de encarcelado, escribe a su madre que aún ignora el motivo de su detención, ya que al Fiscal que le pregunta por su causa no puede sino asegurarle que es inocente, y con aquella su claridad precoz, reflexionaba:

"Es muy extraño esto de que el que me ha de juzgar tenga que preguntarme por qué estoy preso".

El proceso seguido al niño Apóstol, es similar en monstruosidades, a aquel otro que en 1871 sega las vidas de ocho estudiantes, proceso turbio, ruin, en el que se advierte saña contra Martí, por cuanto y mientras impera lenidad para los seis meses de arresto de Fermín, "atendiendo a su edad" ignora alevosamente los seis años impuestos a Martí, pese a que es menor que Fermín Valdés.

Y así llegaba a comparecer al Consejo de Guerra el 4 de marzo del año siguiente, siendo tal la intranquilidad del niño, tal el sufrimiento de su prisión de seis largos meses, ignorando la causa verdadera de ella, que le hace exclamar "que se ande a prisa" porque no sufre estar preso por mucho tiempo".

Días después de su prisión había dicho a doña Mariana, su madre: "a lo menos de nada me podrán culpar q' yo no pueda deshacer" Pero a decir esto contaba con el prevalecimiento de la justicia, planta hollada y muerta en la patria por la

TISANA

Contra
Afecciones del Hígado
de diversas índole

Laboratorios
DORYAN

MUNDO SOCIAL

A cargo de VERA VIOLETA PADILLA

LA RECEPCIÓN DE ESTA NOCHE



En la Sede de la Legación de China, se efectuó esta noche una recepción ofrecida por el Distinguido Señor Encargado de Negocios

de China, Dr. don Chen Mu Chen y su digna señora doña Luz de Chen, con motivo de alejarse en fecha breve de este país, en el cual sirviendo al suyo en el ejercicio de la Diplomacia, han convivido durante varios años.

El viaje de los cultos y estimables amigos esposos Chen, será motivo de gran pena para los distintos círculos de la sociedad costarricense que tiene para ellos arraigadísimos afectos, pues tanto el Dr. Chen como su digna señora, han sabido ser sinceros amigos de Costa Rica, que les verá partir con pena infinita.

Múltiples agasajos se preparan para despedirlos, pero todos ellos no serán suficientes para manifestarles todo el aprecio y todo el cariño que supieron conquistar.

EL SENTIDÍSIMO DUELO DE LA FAMILIA TERÁN

Honda consternación ha producido en el seno de la sociedad costarricense la sentisima desaparición de la señora doña Roy Torrens de Terán esposa del Dr. don Máximo, Terán Valls con quien formara en España un hogar por mil títulos estimable, y muy querido en las sociedades de la Madre Patria y de Costa Rica. MUNDO FEMENINO que tiene por la estimable y distinguidísima familia Terán afectos profundos, hace suyo el dolor que hoy les embarga, haciendo llegar su más sincera expresión de condolencia el Dr. don Máximo Terán Valle, a sus hijos don Antonio Burges y doña María Pepa Terán de Burges, don Máximo, María Eugenia y Jorge, así como a sus estimados padres, hermanos y demás estimados familiares.

Será

muy felicitado el próximo viernes el caballero don Jorge Antonio Solano, con motivo de celebrar en tal día su onomástico. Aprovechamos la ocasión para adelantarle las nuestras.

Continúa

delicada de salud la estimable señora doña Lolita Calderón v. de Salas, a quien MUNDO FEMENINO desea un rápido restablecimiento.

NOTAS SOCIALES DE TURRIALBA

La Ciguëña, en su afán de llevar alegrías a los hogares, el lunes 12 de mayo próximo pasado, visitó el hogar formado por el Doctor don Elfrén Solano Aguilar y su señora esposa, doña Dolores Reinoso de Solano, habiéndoles dejado un pre-

cioso muchachito de 9 y media libras, el que terminado de colmar de dichas y felicidades el hogar dicho. Este niño en breve será bautizado con el nombre de Enrique. Vaya pues para Enriquito y sus afortunados padres, salud, prosperidad y felicidad.

Dr. OSCAR PACHECO

ENFERMEDADES
DE LAS SEÑORAS
OBSTETRICIA
Oficina: 200 varas al Sur de
La Catedral y 50 vs. al Este
Horas: 10½ a 12.
Por cita después de las 3
Teléfonos:
Oficina 1645 Habitación 1646

Ninguna consideración vale, ni aún la edad. El Fiscal pide la muerte para unos, para el sospechoso de infidencia, y complaciendo al Batallón de Ligeros, seis meses de arresto mayor, y...para el Niño Apóstol que responde valerosamente de sus actos, que no teme a la muerte, decretan una pena mayor: seis años de cárcel en el infernal presidio de La Habana.

NOTA: En nuestra próximo columna, conocerán nuestros estimados lectores otro de los interesantes aspectos de la vida de Martí, su revelación como héroe en la prisión y parte de su martirio.

También el 1º del mes en curso, quiso la Ciguëña visitar el hogar formado por don Rodrigo Hernández Morales y su señora doña Lía Gutiérrez de Hernández, habiéndoles llevado un varoncito, el que será la alegría de sus padres. Para el niño y sus papás, un saludo muy atento, deseándoles mucha felicidad en el futuro.

En días pasados fué engalanado el hogar de don Fernando Pacheco y su señora esposa, doña Celia Acuña de Pacheco, con el advenimiento de una encantadora niña, quien será bautizada con el nombre de Celia María. Esta niña ha traído consigo, alegrías y felicidad para sus padres y hermanos. Sinceramente deseamos para Celia María mucha ventura en el futuro, y hacemos llegar hasta sus papás y hermanos, un saludo muy afectuoso.

Turrialba, Junio 4 de 1952.
Eliás Rojas C.
AGENTE CORRESPONSAL

EL LICENCIADO DON ANTONIO CHAVEZ

Festejará el viernes entrante su fecha onomástica, y con tan feliz ocasión sus amistades y familiares le brindarán cálidas manifestaciones de simpatía. Es él un estimable profesional que tiene sitio de honor en el Cuerpo Farmacéutico del país, debido a sus tantos méritos como profesional y como caballero. Es asimismo jefe del distinguido hogar formado con la joven señora doña Lilly de Chavez, en el cual respaldece un lucero de maravillosa dicha, encarnado en su linda hijita Liliana. Reciba el estimable caballero, en unión de su gentil señora y de su preciosa hijita, nuevas anticipadas congratulaciones.

PROCEDENTE DE GUATEMALA

Tuvimos el gusto de saludar a la muy estimable señora doña María Luisa Castillo vda. de Monge, quien ha venido a pasar unos días al lado de su hija doña Refu de Góngora por encontrarse ésta delicada de salud. La distinguida dama visitante es una de las que prestigian la aristocracia guatemalteca, hija de la gran intelectual doña Refugio Lara Vda. de Castillo. MUNDO FEMENINO hace llegar a la gentilísima amiga su más cordial saludo, deseándole una feliz permanencia entre nosotros.

EN SU DÍA



Dr. don Antonio Sampietro

El viernes 13 del mes en curso estará celebrando el día de su santo el muy estimable galeno Dr. don Antonio Sampietro, distinguido médico español radicado entre nosotros desde hace mucho tiempo y quien disfruta de generales simpatías en los distintos círculos sociales del país, en virtud de sus tantos méritos como médico, como caballero poseedor de un espíritu noble y dueño de gran cultura. MUNDO FEMENINO le adelanta sus felicitaciones, deseándole al mismo tiempo muchos éxitos más.

FOTO AUBERT

SIEMPRE A SUS ORDENES
Frente a la Iglesia del Carmen
TELEFONO 5478

Se encuentra

delicada de salud la estimable dama doña Refu Monge de Góngora, habiendo sido sometida a una delicada intervención quirúrgica en la Clínica Bíblica. Al desear una pronta convalecencia a la digna dama, hacemos llegar hasta su lecho de enferma nuestro más atento saludo.

Ha celebrado

su cumpleaños, habiendo por tal motivo recibido efusivas felicitaciones de sus familiares y amistades, la estimable señora doña Mariana Acevedo de Castro, a quien deseamos dicha incontable en unión de los suyos.



VEA NUEVAS LISTAS CON NUEVOS
PRECIOS DEL GRAN BARATILLO EN

TIENDA BARZUNA

Vea que Precios en FINAS CARTERAS PLASTICAS

De ¢ 25 a ¢ 13.50 - De ¢ 18 a ¢ 10.50 - De ¢ 10 a ¢ 6.50

Esta es su mejor oportunidad

TIENDA BARZUNA

Doña Marianita Chavarría de Peña

Peñas hay que por su magnitud embotan la mente, y, queriendo decir mucho, sólo podemos decir: "que dolor tan grande". La desaparición de doña Marianita Chavarría Vda. de Peña es una de ellas, porque por sus virtudes ejemplares, por la bondad que como aureola coronaba su figura venerable, por el legado que en sus hijos dió a la sociedad costarricense, será eternamente sentida esa partida sin regreso de tan digna dama.

Pocas serían todas nuestras expresiones para hacer llegar a la distinguida familia doliente la exacta manifestación de nuestro sentir, porque ante un dolor así, sólo podemos elevar los ojos al Altísimo e implorar resignación para los que sufren tan irreparable pérdida. Y eso es lo que hacemos, uniéndolo al mismo tiempo nuestras oraciones a las que en continuo homenaje de invariable cariño se pronuncian en su memoria. Reciba, pues, la distinguida familia Peña - Chavarría nuestra expresión más sentida de profundo pesar.

CASIMIRES LUCONI

Recibió

las aguas bautismales la preciosa niñita nacida en el estimable hogar formado por los jóvenes esposos don Antonio Chacón y su gentil señora doña Virginia Ferrero de Chacón, habiendo recibido el nombre de

Cecilia, apadrinada por don Eladio Alfaro y la señorita Enid Ferrero Acosta. Nuestras congratulaciones a los dichosos padres y nuestros mejores votos para la linda cristianita.

LA ASOCIACION...

—Viene de la Página PRIMERA

ría tenerlo dentro de normas muy severas. ¿Por qué? ¿Es acaso poca responsabilidad la de intervenir, comentar, analizar y opinar sobre los asuntos públicos? Un severo Código de Honor impediría la impune comisión de delitos, cometidos muchas veces, hasta en contra de la Patria misma, haciéndole el lado a políticos y gobernantes venales, al poderoso amparo de una columna periodística.

De ahí nuestro anhelo de que la Asociación de Periodistas de Costa Rica llegue a estar constituida por un núcleo de personas empeñadas, por sobre todo, en la superación moral, social y cultural del gremio, porque quien tiene esos solos ideales jamás prostituirá su profesión, nunca, y por ningún motivo faltará a la verdadera ética periodística, supremo anhelo del que lo sea, más por vocación, que por necesidad.

Tener esos ideales significa también tener sentido de responsabilidad, cumplir con los deberes que implica pertenecer a una agrupación que necesita del concurso de todos para subsistir y del apoyo de todos para engrandecerse. Entonces, sindicato o asociación, vendría a desempeñar una función de grandes proyecciones en el futuro del periodista costarricense.

Ya hemos logrado ver el resultado de ello en países hermanos como Panamá, Honduras, Salvador, Guatemala y México, para sólo nombrar los más cercanos. En ellos existen casas del periodista, con sus clubes, sus bibliotecas, sus salas de dis-

tracción, etc., y en algunos ya, perfectamente consolidados o en camino de serlo, sistemas económicos que permitirán ayudar al periodista que por vejez haya de retirarse o deje a su familia en el desamparo por muerte, pues no hemos de olvidar que, con muy contadas excepciones, el periodista nace, vive y muere pobre, dejando por única herencia una colección de "vales".

Y aquí ¿qué hay al respecto? Nada. Cuando más la pobre protección de un Seguro Social. Han proyectado grandes cosas, pero de ahí no han pasado por falta de constancia... o de comidas como la de la noche del recién pasado viernes 30 de mayo, única vez en que hemos visto reunidos a tantos periodistas, algunos de los cuales hasta entonces conocimos.

Sin embargo, algunas buenas cosas se dijeron esa noche, y el señor Presidente de la Asociación, conociendo muy bien a su gente, propuso sesiones similares con el fin de dar a la Asociación un sesgo distinto y robustecerla para mejores fines. Ojalá esto se logre y con ello el que cada uno asuma su puesto con responsabilidad y conciencia, dejando de lado el menosprecio de la Asociación todos aquellos que no son directivos, por mezquina causa de "sentirse fuera de lugar" tal y cual si todos fuesen colosos de la Prensa. No ha de olvidarse que sólo se siente "grande" el que en su fuero interno se sabe un pobre ser sin capacidad, un don mediocre.

Llévense a la Asociación no-

MUNDO SOCIAL

A cargo de VERA VIOLETA PADILLA

Cumpleaños de una Gran Dama



Señora doña Claudia Cascante de Rojas Suárez

Ayer fué día de felices motivos para las amistades y familiares de la distinguida señora Profesora doña Claudia Cascante de Rojas Suárez, esposa del caballero don Francisco Rojas Suárez, con motivo de haber festejado su fecha natalicia esta digna dama, prestigio de la mujer costarricense por su talento, su señorío y su sin par nobleza. Es ella profesora de Gramática y Literatura del Colegio Superior de Señoritas en donde brilla como una de las profesoras sobresalientes por sus aptitudes como educadora y forjadora de juveniles conciencias.

En el campo de la intelectualidad tiene a su haber obras de

gran valor, como también en el campo de la enseñanza, siendo su Gramática adaptada a escuelas y universidades de otros países de América que le han rendido el homenaje merecido por sus méritos y talento. En el hogar, es también esposa y madre ejemplar, orgullo de la sociedad, que tiene en ella un verdadero espejo de virtudes.

MUNDO FEMENINO agrega las suyas plenas de sincero afecto, a todas las felicitaciones que ayer recibiera la estimable dama, formulando votos muy cordiales por su ventura personal y la de su estimable esposo e hijos.

MEDALLON

Su presencia trae a nuestra página frescuras de primavera y belleza de amanecer. Es hija del distinguido hogar formado por

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos.

Frente a Musmanni
TELEFONO 2888

bles ideales, aspiraciones de altura, proyectos de generosidad que beneficien a todos y por sobre todo a la Prensa Nacional, para que en un futuro no muy lejano, pertenecer a ésta sea en verdad un codiciado honor, por que entonces el periodista tendrá siempre ante sí un futuro pleno de moralidad, seguridad y cultura.



Deben necesariamente ser lloronas las criaturas alimentadas a biberón?

¡Claro que no! El llanto de una criatura generalmente indica un dolor—el dolor de la indigestión. Vd. sabrá que la leche de vaca por sí sola es capaz de formar coágulos en el estómago de la criatura. Por eso, las niñeras y madres prudentes le añaden "Cebada 'Patent' de Robinson". Este conocido cereal permite que las criaturas alimentadas a biberón digieran su alimento con tanta facilidad como la leche de madre y prepara sus órganos digestivos para recibir alimentos más sólidos más adelante. Use "Cebada 'Patent' de Robinson" y observe como progresa su criatura.



LA CEBADA 'PATENT' DE ROBINSON

EL TE DE COSTURA DE HOY

—Será ofrecido por la dignísima dama doña Rosita Roura del Castillo en la residencia de Mrs. John Edwards Sublisse, y uno de los más concurridos debido a las innumerables simpatías conquistadas por la estimable señora Roura, esposa del culto periodista Don Jaime Roura del Castillo, encargado de negocios de Cuba.

DON ARIO PUGNALIN

De la manera más atenta, despedimos al culto amigo don Ario Pugnalin, hermano del que hasta el viernes pasado fué Embajador de la República Argentina entre nosotros. Dr. Albino Pugnalin, y quien también se alejó del país en compañía de sus estimados hermanos, habiendo, como ellos dejado entre nosotros sentimientos de simpatía y afectos profundos.

Despuntar de celajes

será el próximo día 15 para la linda damita Carmen Mainieri Bloisse, con motivo de celebrar en ese día la emotiva fecha de sus 15 años, día en el cual se volcarán en su residencia múltiples y perfumados mensajes de

felicidad en las tantas flores que han de llegar a competir con su primaveral belleza. MUNDO FEMENINO le adelanta su cordial saludo, deseando que la dicha sea para ella perenne sendero de feliz transitar.

DUELO EN UN ESTIMABLE HOGAR

Cual flor tronchada, por vendaval inesperado, que celoso de su juventud y hermosura, malvado la hubiera destrozado, así pereció, cuando ebria de juventud y alegría iba cantando, la linda señorita Zoila Rosa Quirós, víctima en Cartago de fatal accidente. La razón se rebela a aceptar tanta pena, y esta se hace más honda cuando se piensa en el incomparable dolor de los padres cuyo corazón apenas puede contener tanta amargura. Sin embargo, la realidad se impone y la angustia infinita de ver tronchada una vida

en flor, sólo puede mitigarse cuando nos imaginamos a la linda joven, cantando su trunca canción por los caminos ya sin peligro alguno de la eternidad. Y con este pensar, hacemos llegar nuestro hondo sentir a sus estimados padres y hermanos.

Suscríbese a "MUNDO FEMENINO"
C 1.00 bimensual
Número suelto C 0.25

MAÑANITAS NOVEDOSAS y BONITAS

recibió su

TIENDA "ROXY"

Avenida Central, — Frente al Congreso.

Las últimas novedades en

ROPA INTERIOR

y las más

LINDAS BLUSAS

A sus órdenes.



GRATA NOTICIA PARA LAS DAMAS

ACABAMOS DE RECIBIR EL LINDISIMO FIGURIN

- LOBELLS -

de verano 1952



Este figurín tiene los mejores vestidos de MADMOISELLE, SEVENTEEN, CHARM y TODA'S WOMAN,

que son las mejores revistas de modas de los Estados Unidos.

C 3.50

en todo el país

Tenemos además un variadísimo surtido de figurines franceses y argentinos, desde C 3.50 en adelante.

Busque LOBELLS en todas las librerías y ventas de revistas de la Capital y de provincias. Busque nuestros agentes.

Distribuye

LA CASA DE LAS REVISTAS

contigua al Teatro Variedades, con SUCURSAL en la esquina de la Soda Palace.

LA COOPERACION

—Viene de la Página PRIMERA

Europa se ha estado convirtiendo en realidad por medio de los esfuerzos conjuntos de muchos países libres que trabajan unidos bajo el Plan Marshall. La productividad agrícola e industrial ha sido elevada a nuevos y más altos standards.

En lo que se refiere al problema del restablecimiento de los refugiados que fueron desterrados de sus hogares por los regímenes totalitarios, éste está siendo solucionado por medio de los esfuerzos combinados de los pueblos libres. Los refugiados han sido redistribuidos en lugares donde las oportunidades son más apropiadas a sus capacidades individuales.

Las reformas agrarias sugeridas por las Naciones Unidas no solamente buscan beneficiar a los agricultores en las zonas donde habitan, sino, también, buscan aumentar el aprovisionamiento mundial de alimentos.

Por su parte, la UNESCO ha iniciado un programa de 12 años para mejorar el standard económico de las gentes empobrecidas. Este programa permitirá a los maestros emprender un ataque en gran escala contra el analfabetismo en Centro y Sur América, Asia, África y Australia. Dichos maestros entrenarán a otros en los trabajos en las zonas rurales.

La cooperación técnica entre los pueblos libres es esencial para la construcción de los pilares de la paz. Ayudando a combatir y prevenir las enfermedades, proveyendo de equipo técnico y científico a los agricultores, hombres de negocios y profesionales, el Programa del Punto IV ha estado estimulando las investigaciones para mejorar la salud y el promedio de vida.

Para fomentar una comprensión mutua —la cual debe ser la base de una paz duradera— el Programa Fulbright, de los Estados Unidos, hace los arreglos necesarios para el intercambio de maestros y estudiantes entre los Estados Unidos y otros países. Refutando los argumentos soviéticos en el sentido de que los Estados Unidos no tienen un interés verdadero en el bienestar de los demás pueblos, el Programa Fulbright otorga becas educativas para graduados y profesionales en los campos técnicos, científicos y académicos.

Anunciese en Mundo Femenino

Unidos en organizaciones internacionales y trabajando conjuntamente para el beneficio mutuo, los pueblos del mundo libre se movilizan hacia la paz verdadera.

AVISO
Ministerio de Trabajo y Previsión Social
en relación al reglamento que sobre
jornadas de trabajo en empresas de autobuses,
autotransportes y garages de servicio público

prepara este Ministerio, se ruega a patronos y trabajadores ocupados en esas actividades presentar en nuestras Oficinas y a más tardar el diez de junio próximo, las sugerencias, recomendaciones u observaciones que a bien tengan hacer.

WILLY CASTRO D.
Oficial Mayor de Trabajo y Previsión Social.

San José, 15 de mayo de 1952.—

ES INNEGABLE —Viene de la Página PRIMERA

vial que aquí hemos encontrado, viendo carreteras en el "mero corazón" de la manigua. Particularmente es digno de notarse el trabajo realizado en la zona comprendida entre San Carlos hasta la frontera del Río San Juan en el límite con Nicaragua.

Ojalá todos los extranjeros que visitaran a Costa Rica, pudieran admirarlas, para que vieran como aunados decisión, trabajo, y economía hicieron posible un progreso poco común en los países de escasos recursos económicos. "Y conste, inter vino otro de los delegados, que nosotros no nos admiramos así por así, pues en México tenemos redes de carreteras verdaderamente asombrosas, por su construcción perfecta y su kilometraje".

"Como que son del Ministerio de Comunicaciones y Obras Públicas", terció el estimable señor Lic. D. Francisco Dorla Paz, Ministro de México en Misión Comercial en nuestro país, en el cual reside hace un año, y que, tiene por Costa Rica y su gobierno profunda simpatía.

Hay alguna otra cosa que pudiera también haberles complacido? "De aquí, todo, responden gentiles, pero mucho más ese presidente de Uds. Lo encontramos inclinado sobre la tierra, en plan de agricultor, vestido de la manera más sencilla, acompañado solo de un humilde mozo que le ayudaba en sus faenas agrícolas. Y que conste, estaba cinco kilómetros adentro de donde esperábamos hallarlo, metido en lo más hondo de la finca.

De ahí, platicando llana y sencillamente de sus empeños de gobernante, sin guardia, que le cuiden, regresó con nosotros y gentilmente nos obsequió con un refresco apropiado al clima ese".

"Grande es el porvenir de Costa

Rica por cierto con gobernantes así, y creemos que Uds, mismos no lo gran comprender en toda su magnitud las maravillas de su excelsa democracia, una democracia que se supera social, económica y moralmente, tan límpida y pura, como dice una de las estrofas del himno de ustedes, o como los colores de este constante paisaje que es Costa Rica. No hay sitio hacia el cual uno tienda la vista, en donde no surja un trozo de cielo azul o un pico de montaña con su nota brillante y armoniosa de color".

Y al escuchar tan amables conceptos sobre nuestra Patria de quienes por ningún motivo pueden tener parcialidades, nos sentimos orgullosos pensando si acaso tendrán razón al decirnos: "Creemos que Uds., mismos no logran comprender en toda su magnitud las maravillas de su excelsa democracia".

Un breve silencio de meditación se deja sentir, durante el cual pensamos, que nos obligaremos a comprenderlas y, sobre todo a defenderlas si vuelve a ser preciso.

La voz amiga se deja oír de nuevo diciendo: "Es innegable el sistema de gobierno democrático y progresivo que vive actualmente Costa Rica".

Se despidieron dejando por medio de nuestro periódico un cordialísimo saludo para el pueblo costarricense, deseo que cumplimos con satisfacción, despidiéndoles a la vez a ellos dignos mensajeros de un pueblo altamente patriota, laborioso y democrata, ejemplar en América por la superación constante y ascendente hacia las metas de la cultura y la civilización, y dignos representantes también de una prensa que tiene, sitio de honor en la de Latinoamérica.

Por su medio, retornamos el saludo, a ese pueblo, y a esa prensa.

LA CONSERVACION —Viene de la Página PRIMERA

graría, campaña llevada durante mucho tiempo a la radio y a la prensa, hasta que de ello se forme conciencia en las diversas edades del pueblo.

Una semana es muy poco, toman en cuenta que la mente humana es olvidadiza, sobre todo en casos en que como el nuestro, es enseñanza apenas empezada a divulgar hace tres años. Que se realice una campaña intensa con el concurso de toda la ciudadanía para ello preparada, y que tanto el escolar, como el estudiante, el ama de casa, como el obrero, la dama de salón como la religiosa, el niño como el anciano, el sacerdote como el médico, comprendan que en el cultivo de su trozo de jardín, de su

parcela grande o pequeña, en la plantación del árbol frutal como el simple arbolito de adorno, reside en verdad la garantía de un futuro de seguridad para la patria. Evóquense aquellos años imborrables en la historia de Inglaterra durante la última guerra europea, cuando la heroica nación pudo subsistir, merced a las huertas caseras, cultivadas sin desmayo una y otra vez haciendo para ello a un lado los escombros dejados por los feroces bombardeos. Ello hizo que la tierra inglesa no perdiera ni por un momento su feracidad. La salvaron sus recursos naturales y el conocimiento que de ellos tenían los ingleses.

Tienda LA LIBERTAD

Ofrece sólo por pocos días

Correspondiendo a la benevolencia con que el estimable público ha favorecido a este establecimiento y sólo por unos días, ofrece este baratillo, con precios que son una sensación, no en algunos sino en todos sus artículos.

Para damas y a precio de BARATILLO

	DE Yda.	A Yda.
Crepé de seda, gran variedad colores	12.00	9.00
Tafetán fino rayado tornasol	14.00	10.00
Tafetán extra fino estampado liso	10.00	8.00
Tafetán liso, calidad fina	7.00	5.00
Tafetán liso, calidad extra fina, gran variedad de colores	8.00	6.00
Tafetán de seda labrado	8.50	6.50
Tafetán Moire	9.00	7.00
Georgette estampado, linda novedad francesa, en bellísimos colores	12.00	9.50
Corduroy de seda	12.00	9.00
Corduroy americano algodón	12.00	9.00
Crespón de seda estampado, 100 Denier	10.00	7.50
Falla fina, colores lisos	10.00	8.50
Gabardina rayada seda	12.00	9.00
Raso rayado seda	12.00	9.00
Raso seda labrado	9.50	7.50
Raso seda grueso, calidad superior	10.00	7.50
Raso seda liso, muchos colores	8.00	6.00
Gro de seda, lindos colores, 45" ancho	9.00	7.00
Librete de hilo	10.00	8.50
Librete de seda	20.00	15.00
Tela encaje inglesa, finísima, acabada de recibir, 10 colores	16.00	12.00
Aliento Novia estampado, especial para niños y ropa interior	9.00	7.00
Aliento Novia liso, ancho, calidad fina	9.00	6.75
Gabardina fina 45"	8.50	6.50
Gabardina buena calidad, 1 metro	6.50	5.00
Seda lisa calada	8.50	6.00
Piel de Angel	8.50	6.00
Seda Fria lisa	7.00	4.50
Seda Fria estampada, gran surtido colores	6.00	5.40
Crespón de seda liso, muchos colores	7.50	5.75
Organza Nylon floqueada	9.00	7.00
Seda Nylon labrada	8.50	6.50
Seda Nylon lisa	7.00	5.00
Shantung de seda moteado	9.00	7.00
Charmelina de seda	6.00	4.75
Baronet liso	8.00	6.00
Baronet liso	7.00	5.00
Villela de seda estampada americana	6.00	4.50
Villela de seda sueca, estampada	5.50	4.00
Villelas lisas americanas, anchas	6.00	4.50
Villelas lisas 12 colores, 36"	4.50	3.00
Satín de seda	6.00	4.75
Tafetalina lisa, lindos colores	4.00	2.99
Batistas estampadas	4.00	3.00
Piqué y batistas estampados	4.50	3.50
Organzas hilo floqueadas (flocked)	5.60	4.50
Organzas hilo floqueadas estamp. menudos	5.00	3.75
Confettillo clase fina, 15 colores	4.50	3.00
Telas finas estampadas oro	5.50	3.75
Brocado liso colores (hilo)	6.50	5.00
Brocado hilo colores estampados	6.50	5.00
Tela periódico	5.00	3.50
Poplines lisos	5.00	3.50
Poplines lisos	4.50	3.00
Telas plásticas para manteles 54"	4.50	3.00
Tela plástica para manteles 54"	5.00	3.50
Tela plástica 72"	8.00	5.50
Cretonas satinadas gruesas	6.50	5.00
Cretonas gruesas corrientes	5.50	3.75

	DE Yda.	A Yda.
Cretonas corrientes delgadas	3.50	2.75
Foulares finos Peter Pan	4.00	2.75
Foulares americanos, doble ancho	3.00	2.00
Crespón de hilo, colores lisos	3.50	2.50
Crespón de hilo estampado	4.50	3.50
Franela estampada doble ancho	4.50	3.25
Franela a cuadros (lanilla)	6.00	4.50
Lanilla gruesa a cuadros, mucho color	6.00	4.50
Opal liso	4.50	3.00
Lienzo de color, americano, gran surtido	3.00	2.00
Manta de color	2.50	1.75
Manta fina, 1 metro ancho	2.50	1.75
Manta gruesa, 1 metro ancho	2.50	1.90
Manta fina, 1 metro ancho, gruesa, especial para forro pantalón	3.00	2.00
Manta Pepperell sábanas 10 cuartas	9.00	6.75
Lienzo Pepperell sábanas 9 cuartas	10.00	7.50
	Par	Par
Medias Nylon Cardinal, talón café, finísimas, Primeras	10.00	8.00
Medias Nylon Vivian, talón café, 31/15, Primeras, muy lindas	10.00	8.00
Medias Nylon Avance, cordón oscuro 54/15, Primeras, muy bonitas	9.00	8.50
Medias Elite 54/15, Primeras	9.00	6.50
Medias Nylon 54/15 irreg. muy bonitas, cordón oscuro	9.00	6.00
Medias Nylon 51/15 irreg. casi perfectas	7.00	5.00
	c/u.	c/u.
Pañuelos Seda floreados, tamaño grande	7.00	4.75
Sombrillas seda fantasía y desvanecidas	30.00	24.00

Colchas Chenille, Colchas de algodón, Frazadas de pura lana inglesa, Frazadas de seda, Frazadas de algodón, Manteles de lino, Capas plásticas y ahuladas, Brassieres Maiden Form, Ropa interior: combinaciones de seda, de aliento de novia, de Nylon, Fustanes gran variedad, y un gran surtido en bloomers de jersey, seda y nylon; todos estos artículos a precios que son una novedad!!

PARA CABALLEROS

	C/u.	C/u.
Capas plásticas	20.00	16.00
Paraguas pura seda	16.00	13.00
Paraguas 3/4 seda	35.00	24.00
Paraguas 1/2 seda	35.00	28.00
Paraguas satin	25.00	18.00
Batas para baño, tela de paño	60.00	45.00
Camisas Venus poplines lisos	25.00	18.00
Camisas Sport seda caladas	25.00	18.00
Camisas gabardina sport, manga larga	20.00	15.00
Camisas gabardina sport manga corta	18.00	14.00
Camisas poplin Libertad, corrientes	28.00	24.00
Pijamas poplines finos lisos	28.00	24.00
Pijamas poplines rayados finos	20.00	17.00
Calzoncillos Otis primeras	7.00	5.50
Camisetitas Otis primeras	6.00	4.00
Calzoncillos Broadway poplin elásticos	7.00	5.50
Guayaberas de seda y de gabardina	140.00	90.00
Pañuelos Pyramid blancos y de color	4.00	2.75
Calzoncillos percala finos	4.00	2.75

Estos y muchísimos otros artículos todos a precio casi de costo.

Todos los artículos que aquí ofrecemos en esta lista son perfectamente frescos y de las mejores calidades importadas.

Háganos una visita y quedará convencido y seguirá siendo cliente de este establecimiento.

Busque la Antorcha que ilumina el sendero de su economía y compre en

Tienda LA LIBERTAD

de JOSE MANUEL RODRIGUEZ ARIAS

Fronte Costado Sur Banco Costa Rica — Tel. 6036 — Ap. 932 — San José, Costa Rica.

ACADEMIA FEMENINA CREATION

(5^a Av. 271 — Tel. 2570 — San José)

Tiene el honor de avisar que el

CURSO DE ALTA COSTURA

(Sólo para exalumnas del Sistema)

Comenzará el día Lunes 9 del presente mes a las 6 p. m. en punto.

EL UNICO Y ULTIMO

Curso Práctico de Cocina (Economía)

Comenzará el día Lunes 9 del presente mes a las 3 p. m. Aprovechen esta oportunidad, pidan informes. Matrícúlese.

Suscríbese a "MUNDO FEMENINO"

CLARIN DE ALARMA

Continuamos en nuestro empeño de hacer conciencia en los diversos grupos femeninos responsables de la grandísima desmoralización que el país sufre. Sin discusión, sin duda, las mujeres somos las más de las veces, inspiradoras de las actitudes de los hombres, de manera que, a

mujer irresponsable o disoluta, hombre igual. ¿Qué es entonces del hogar? ¿Qué de los hijos? ¿Qué del manejo de la casa? He aquí la respuesta en otro de los interesantísimos artículos que reproducimos de El Eco Católico, escrito por el presbítero don Antonio Troyo:

EL JUEGO Y EL SERVICIO DOMÉSTICO

El juego, lícito en determinadas ocasiones, es, ya lo hemos dicho, gravemente pecaminoso cuando estas condiciones no se cumplen.

Condenamos, por lo tanto, el juego frecuente y diario, como una de las causas del abandono y del descuido de los deberes de la sociedad doméstica.

Nos hemos referido hasta ahora al daño que produce el juego en el cumplimiento de los deberes matrimoniales y en la educación de los hijos. Veamos en este nuevo apunte, la influencia perniciosa del juego frecuente de las señoras en el servicio do-

méstico, el cual forma, junto con la sociedad conyugal y la paterna, una sociedad doméstica.

Una crisis

Nuestras campesinas abandonan, tras ilusiones y quimeras, sus casas y sus pueblos y marcharán a otras ocupaciones, chican a las ciudades donde encontrarán otras ocupaciones, otros modales y otras gentes.

Allí, en la ciudad que atrae como imán poderoso a los habitantes del campo que corren en trágico éxodo, el lujo deslumbrante, los placeres desen-

TISANA

Contra
Afecciones del Hígado
de diversas índole
Laboratorios
DORYAN

frenados y los mismos señores, sin pudor y sin escrúpulos, se conjuran para perder a muchas de esas campesinas candidas y sencillas que ilusionadas e inexpertas, todo lo pierden y nada consiguen.

Sin exagerar, podemos decir que un alto porcentaje de las campesinas que llegan a la ciudad para emplearse en el servicio doméstico, se pierden, arrastradas por el vicio y la inmoralidad de las ciudades.

Que el servicio doméstico está en crisis, nadie puede sanamente negarlo.

El descuido de los patrones en el cumplimiento de sus deberes para con los sirvientes, contribuye, y no en último lugar, a acrecentar más la crisis que venimos comentando.

Deberes de los patrones

No queremos referirnos a los deberes jurídicos de los patrones, tales como el de velar por la salud y por la vida de sus sirvientes, por su fama y por su nombre, el de pagarles puntualmente su justo salario, etc., sino a los deberes morales, deberes que como lo indicaremos luego, son descuidados, totalmente por las señoras que juegan hoy y que juegan siempre.

Nos basamos en aquel principio formulado por San Pablo, según el cual los amos deben responder ante Dios por el alma de sus domésticos.

A tres principales, reducimos

los deberes morales de los amos con respecto a sus sirvientes: procurarles el cumplimiento de sus deberes religiosos, instruirlos en materia de Religión y vigilar su conducta.

Los patrones deben no sólo no impedir el cumplimiento de los deberes religiosos de sus sirvientes, antes por el contrario, estimular ese cumplimiento ya sea con el objeto oportuno, ya sea con el ejemplo que arrastra.

La ignorancia religiosa, mal común por desgracia en nuestros tiempos, es causa poderosa de la pérdida de tantas empleadas del servicio doméstico. No hay temor de Dios, no hay amor a la gracia, no hay interés por la salvación del alma, luego, qué importa arrastrarse por el fango a cambio de un rato de ilusión o de placer. Los patrones deben cuidar, porque son responsables del alma de sus sirvientes, de la instrucción religiosa y moral de los mismos.

Y la vigilancia sobre la conducta de los domésticos, esa vigilancia de la cual puede depender la suerte de ellos mismos, los sirvientes, o bien de la familia. Cuiden pues, los patrones de hacer o decir nada que pueda escandalizar a sus empleados o de hacerlos cómplices, de sus propios pecados.

El juego y el servicio doméstico

Grandes son los deberes de los patrones, con sus sirvientes.

Mucho pueden hacer ellas, las señoras, para remediar la seria crisis porque atraviesa el servicio doméstico.

Pero nada, absolutamente nada pueden hacer las amas de casa que se entregan con pasión y frecuencia exagerada al juego, en su propia casa o en la ajena.

Ningún consejo pueden dar a sus domésticos sobre el cumplimiento de los deberes religiosos las señoras que pasan sus

OPTICA TRENAN

Detras de la Iglesia La Merced
"DESPACHO RECETAS DE OCULISTAS"



Anteojos en formas y Estilos Modernos

Háganos sus consultas personalmente en nuestro despacho. En San José de Costa Rica, detrás de la Iglesia de La Merced, por correo al Apartado 1811 o por Teléfono al N° 1836.

días con sus horas placidamente sentadas ante la mesa de juego, acusando con semejante proceder total ignorancia de sus deberes religiosos. ¡Qué ejemplo de dedicación a su hogar, de responsabilidad ante el imperativo del deber, dan a sus sirvientes las patronas que regresan a su casa a altas horas de la noche, después de una larga jornada de juego!

¿Cuidan de la educación o instrucción religiosa de sus empleadas las señoras que pasan día tras día con la baraja en la mano?

Ni de la suya propia, ni la de sus hijos, ni de la de los sirvientes, ni de la de nadie, se preocupan tales señoras, víctimas voluntarias de la despreciable esclavitud del juego.

Nunca están en su casa, al lado de sus maridos, al lado de sus hijos, al lado de sus empleados, ¿cómo pueden velar por la conducta de estos últimos?

Nada saben de sus empleadas, si salen o no salen, si solas

o con el arribo interesado, si aconsejan o escandalizan a los niños, si son garantía o son vergüenza del hogar.

Nada saben las señoras siempre ausentes de la casa.

Con frecuencia se oyen quejas contra las sirvientas mal educadas y groseras, ligeras y alocadas. Si las amas de casa se convencieran de su responsabilidad en el problema del servicio doméstico, dejaran la mesa terés en la dirección y consejo de juego y pusieran mayor interés en sus empleadas, mucho se habría adelantado ya en la resolución del grave problema del servicio doméstico.

Antonio Troyo C., Pbro.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos.

Frente a Musmanni.

Teléfono 2888

!CUIDADO!

EXIJA SOLO EL LEGITIMO

NO SE QUIEBRA

NO SE RAJA

NO SE MANCHA

Koroseal

EL MATERIAL FLEXIBLE E IMPERMEABLE SUSTITUTO DE CUEROS, DAMASCOS Y CRETONAS

FABRICADO POR B. F. GOODRICH

ASEGURESE QUE COMPRA EL VERDADERO KOROSEAL EXIGIENDO LA MARCA EN EL MATERIAL

UNICOS DISTRIBUIDORES

COMPANIA MERCANTIL, S. A.

TELEFONO 3460

APARTADO 545

LUIS JIMENEZ DE ASUA

—Viene de la Página PRIMERA

cada vez más y más el buen prestigio que goza como penalista, como sociólogo, como escritor y como Maestro.

Y, precisamente, por cultivar el Magisterio con sus conferencias, la Universidad Nacional creyó conveniente estimular a la Cultura en los círculos criollos. Por eso lo trajo a que ejerciera una breve cátedra, como lo ha sido en efecto el ciclo ofrecido al estudiantado de la Alma Mater, a la intelectualidad y al público que lo escuchó pensando en el valor trascendental de cada lección. La palabra ágil y fresca, llena de erudición y de sabiduría, sin aparatoso conocimiento. Fueron lecciones vivas. Sólo así se podría explicar el interés por escuchar su voz, tenerlo cerca y aprovechar su sana lección. Pues su vida recta es exuberante en dignidad. Por eso cuando el rector de la Universidad Nacional don Fernan-

do Baudrit recordó un acto del maestro Jiménez de Asúa no causó sino un lento temblor emotivo, que fué creciendo. Era de justicia honrar al maestro.

Pensamos en los esfuerzos realizados por la Universidad Nacional para que el ilustre visitante se hubiera quedado, cuando llegó por primera vez, a esta tierra.

Asistimos ahora al robustecimiento de esa idea y queremos verla prontamente cumplida. Jiménez de Asúa debe ejercer una cátedra en el joven recinto universitario. Y confiamos en que los esfuerzos no se perderán.

Costa Rica vuelve a acoger al penalista, al sociólogo, al escritor, al maestro y al hombre con el cálido afecto bien ganado. Deseamos verlo transitar por las aulas universitarias nuestras pronto, muy pronto, cultivando Sabiduría.

ESCUCHE DIARIAMENTE

El programa radial del periódico

MUNDO FEMENINO

efectuado de cuatro a cinco de la tarde en la

VOZ DEL TRÓPICO

Comentarios del momento — Charlas sobre diversos tópicos femeninos — Informaciones sobre modas y belleza — Divulgaciones artísticas — Consultorio sentimental — Poesía — Música selecta y solicitada... y la lectura de un cuento o novela exclusivo de este programa.

Una edición radial diaria que MUNDO FEMENINO hace llegar a Ud. diariamente para ampliar su labor.

Colores

Azul y Verde

PARTIDO DEMOCRATA 1953 1958

Candidatura de Don Fernando Castro Cervantes

PROGRAMA DE GOBIERNO DEL PARTIDO DEMOCRATA

El programa doctrinal que desarrollará el Partido en el ejercicio del Gobierno, se resume en los siguientes puntos fundamentales: 1º—Afianzamiento de las instituciones democráticas de la República y de las libertades humanas: libertad de elección; libertad de trabajo; libertad de comercio e industrias; libertad de cultos; libertad de pensamiento y expresión. 2º—Promoción del bienestar material de los habitantes del país, por medio de una acción del Estado, tendiente a impulsar la producción agrícola e industrial que garantice; la propiedad privada, la facilidad y amplitud del crédito, el mejoramiento de los transportes por medio de un gran proyecto de construcción y mantenimiento de carreteras y de un gran interés de la Administración Pública por el abaratamiento de las subsistencias y la vivienda, en forma de equilibrar precios y salarios, por medio de una intervención prudente que asegure la abundancia amparando al productor para ponerlo a salvo de pérdidas. 3º—Promoción de una perfecta convivencia entre todos los costarricenses, dentro del orden y la paz, con respeto a las instituciones y leyes del Estado, para la coordinación de esfuerzos que lleven a la defensa del país y su democracia, y a la promoción de la prosperidad nacional la cual no es posible sin libertad, sin unión de la familia nacional, sin justicia igual para todos, sin posibilidad de acceso de todos a mejores condiciones de vida materiales y espirituales. 4º—Especial empeño en el adelanto espiritual del país y la educación de todos los niños, jóvenes y adultos, haciendo cada vez más accesible la cultura a todos sin excepción, de manera que las oportunidades sean iguales a todos para el desarrollo más completo de sus facultades. 5º—Política social que lleve a los costarricenses, dentro de la mayor justicia, a la solución eficaz y satisfactoria para todos los problemas surgidos entre el capital y el trabajo. Promoción de un entendimiento cada vez más cordial entre ambas fuerzas, para una cooperación benéfica de la que resultará abundancia y riqueza cuyos bienes alcancen a todos y mejoren la vida del costarricense. 6º—Manejo ordenado de la hacienda pública y amplia fiscalización de todos los ciudadanos sobre ella, por medio de rendición pública de cuentas y amplia publicidad de las mismas. 7º—Política hacendaria fecunda en el sentido de promover la abundancia y prosperidad en la forma más amplia, dedicando los esfuerzos del gobierno a poner al alcance de los trabajadores y agricultores nuevas zonas productoras previamente estudiadas. Adopción de planes para una colonización que realmente aproveche al colono y a la comunidad nacional, estableciendo nuevos emporios de trabajo y producción en sitios adecuados. 8º—Vasto Programa de bienestar humano, dedicando a la adopción de medidas de nutrición, salubridad, higiene y vivienda del pueblo costarricense. En este sentido el Partido Demócrata ha encargado a un grupo de ciudadanos especializados en estas actividades para formular planes que tiendan a acabar con la desnutrición del país, combate de aquellas enfermedades más comunes o endémicas en las distintas zonas y climas del territorio nacional y a promover la construcción en grande

escaia, facilitando la adquisición a plazos de las mismas por sus ocupantes, de viviendas de diferentes tipos, tanto en las ciudades como en las zonas rurales. 9º—Especial atención en créditos y facilidades preferentemente a los pequeños agricultores. 10º—Amplio programa de conservación y recuperación de los recursos naturales. Reforestaciones científicas planeadas para combatir la erosión de los suelos y volverles a las vastas zonas desoladas el fecundo poder que han perdido. Especial atención al programa de las aguas, fuentes y ríos, cuya disminución es alarmante y puede ser catastrófica en el futuro. 11º—Programa adecuado, cuya elaboración será encomendada a una comisión de expertos en la materia tendiente a darle inmediata solución científica, al grave problema de la delincuencia en el país. Al efecto será técnicamente cambiado nuestro sistema penitenciario, que es empírico y anacrónico, por uno moderno que fundamentalmente se encamine a reintegrar al delincuente al seno de la sociedad, convertido en un elemento sano y útil a la comunidad. 12º—Amplio debate de todos los problemas públicos con obligación del gobierno de atender las corrientes más poderosas y lógicas de la opinión pública, la que por medio de un expresión más libre y amplia será consultada, al menos en los problemas fundamentales. Evitación de leyes y medidas que choquen con la idiosincrasia nacional o le impongan violentos cambios al espíritu y normas tradicionales de los costarricenses. 13º—Una política internacional prudente y cauta que afiance la amistad de las naciones democráticas del mundo con nuestro pueblo y asegure para Costa Rica todas las consideraciones que merece un país que, aunque pequeño, es digno y respetable por su vida interna y por su intachable conducta hacia las demás naciones y pueblos. Ninguna intervención nacional en los asuntos internos de otros pueblos o naciones. Ninguna intervención de naciones y poderes extraños en los asuntos internos de nuestro país. 14º—Solidaridad continental americana con apego absoluto a los compromisos adquiridos para la defensa de nuestro hemisferio; para la ayuda mutua de nuestros pueblos frente a todo peligro común que los amenace en sus instituciones democráticas y en su vida, y solidaridad con estos mismos pueblos en la promoción de las libertades y del bienestar humano. 15º—Encauzamiento de todas las energías de la nación hacia una promoción estable de prosperidad de la que han disfrutado todos los costarricenses. Cruzada nacional hacia ese fin por medio del fomento adecuado de la producción, la libertad del crédito, el ensanchamiento de la pequeña propiedad, la ayuda eficaz a la empresa fecunda, la intervención de capital nacional y extranjero en gran escala dentro de las previsiones de leyes que hagan apetecibles para los intereses nacionales y movilización del espíritu público desde las escuelas primarias, hasta ideales de democracia, de civismo, de cooperación y bienestar social, de modo que el Gobierno sea siempre expresión fiel de la voluntad del pueblo, y él y los costarricenses trabajen por el bienestar de la Nación.

EL ASNO FINGIÉNDOSE COJO Y EL LOBO

Un asno que se encontraba pastando en un prado, viendo avanzar un lobo hacia él, fingió hallarse cojo. Se aproximó el lobo y le preguntó por qué cojeaba. Respondió el asno que al saltar una cerca se había clavado una espina, y le rogó que se la arrancara primero, tras de lo cual podría devorarlo tranquilamente, sin miedo de desgarrarse la boca masticando.

Dejóse persuadir el lobo, y mientras levantaba la pata del

asno, examinando atentamente su pie, recibió una coz que le arrancó todos los dientes. Y el lobo maltratado dijo:

—Bien me lo merezco, porque habiéndome enseñado mi padre el oficio de carnicero, ¿quién me manda ensayar la medicina?

Asimismo los hombres que se aventuran en empresas fuera de su capacidad, se acarrea naturalmente infortunios.

GERTRUDIS GOMEZ

—Viene de la Página PRIMERA

estimarlos de poco valor.

Habiendo fallecido su esposo don Manuel, D^o Francisca contrae segundas nupcias con el coronel Felipe Escalada, trasla-

dándose con Gertrudis en 1836 a la madre patria, en la fragata Bellochen, escribiendo a bordo de esta embarcación su magnífico e inmortal soneto:

AL PARTIR

¡Perla del mar! ¡Estrella de Occidente!
¡Hermosa Cuba! Tu brillante cielo
La noche cubre con su opaco velo,
Como cubre el dolor mi triste frente.

¡Voy a partir...! la chusma diligente
Para arrancarme del nativo suelo
Las velas iza, y pronto a su deavolo
La brisa acude de tu zopa ardiente.

¡Adiós, patria feliz, Edén querido!
¡Do quier que el hado en su furor me impela,
Tu dulce nombre halagará mi oído.

¡Adiós... ya cruje la turgente vela,
El ancla se alza, el buque estremecido
Las olas corta y silencioso vuelat

Su genio poético en cierne, tomó forma y se perfeccionó en España.

Vivió algún tiempo en Burdeos. De allí se trasladó toda la familia a la Coruña, teniendo ella que acompañarlos, después van a Sevilla pasando por último a Madrid. Trató a poetas como Juan Nicasio Gallego, Manuel Quintana, Espronceda, Zorrilla y otros.

Durante el tiempo comprendido desde el año 1836 al 1838, visitó, acompañada de su hermano Manuel Gómez de Avellaneda, la casa solariega de su padre, alternando su estancia en Cádiz, Sevilla y Constantina hasta 1840, en que fijó su residencia en Madrid.

Por esta época ya Gertrudis era conocida mundialmente por sus obras, que publicaba con el pseudónimo de "La Peregrina".

Al llegar a Madrid publicó algunos trabajos clásicos y novelas. Escribió obras teatrales, algunas de las cuales estuvieron muchos días en escena, representándose su tragedia Munio Alfonso, por la que fué aclamada y nombrada la "Melpómene Castellana".

Habiendo la reina Isabel II indultado a un político de la última pena que le impusieron los

tribunales, el Liceo de Madrid, en 1845, convocó a un certamen literario en que se elogiara la piedad de la reina. Para ello el señor don Vicente Beltrán de Lis, aportó de su peculio el importe de los gastos, y la ascendencia de los premios del Concurso.

Llevado a efecto el certamen se procedió por el Jurado a revisar los trabajos presentados. Siendo premiada una oda de la señorita Avellaneda, con el acésit. El primer premio le fué concedido a don Felipe Escalada, persona a quien nadie conocía en "el mundo de las letras". Los miembros del jurado quedaron sorprendidos al saber que se trataba de la señorita Avellaneda, que utilizó el nombre de un medio hermano por parte de madre.

Fué premiada dos veces en un mismo concurso, cosa que no se ve con frecuencia. Esa misma noche tuvo la satisfacción de que el Infante Don Francisco de Paula Borbón, en nombre de la reina doña Isabel II le ciñera una corona de laurel.

Las poesías premiadas se titulaban "Oda en loor de S. M. la Reina Isabel II" y "Clemencia".

GRAN REALIZACION

20% de DESCUENTO y MAS... en todos los artículos confeccionados en el

"BAZAR ODILI"

APROVECHE PARA COMPRAR BUENO Y BARATO

Avenida Central
frente Librería Universal

LOS CINCO AÑOS DE UN CABALLERITO

El cuatro del mes en curso celebró su quinto cumpleaños el pequeño Mauricio García Guillén, adorable duendecito rubio, hijo menor de la gentil señora doña Marta Guillén Alvarez, de la sociedad salvadoreña, actualmente residente en tre nosotros. Mauricio recibió el agasajo de numerosos amiguitos que junto a él se consagraron a brindar por su felicidad en fiesta infantil que fué derroche de alegría y obsequios.

MUNDO FEMENINO que tiene por el diminuto hombrecito cariñoso muy especial, así como por su señora Madre y distinguida Abuelita la culta señora doña María Alvarez de Guillén Rivas, ejemplo de virtudes y de talento, le hace llegar su saludo afectuoso, deseando que toda su vida sea una interminable sucesión de felices sucesos en unión de su hermanito mayor Alvaro para dicha de su madre y su abuelita.

PARA QUE SUS NIÑOS SE DIVIERTAN



El artista cometió a propósito, 37 errores en este dibujo, para poner a prueba su atención a los detalles. Cuente su tiempo, y enumere los errores a medida que vaya localizándolos. Encontrar treinta equivocaciones en 10 minutos, es un buen resultado. (La solución al pie de la página).

Salud y rendimiento con ACEITE VENCEDOR

INDUSTRIAS GARRIDO LLOVERA LTDA.

¿POR QUÉ...

frutas... ¿de qué se va a alimentar el pueblo?

...las damas que juegan canasta no dedican su tiempo a algo más humanitario y menos nocivo? Mientras ellas pierden

—Viene de la Página PRIMERA

tiempo y dinero, y en muchos casos moralidad, hay cientos de seres desamparados esperando su socorro. Agrúpense, señoras, pero a realizar algo que calme el hambre y la necesidad de numerosas familias que no podemos decir viven porque no es vivir pasar hambre y frío en los cuartuchos que tienen por albergue. Visiten los barrios pobres, busquen la forma de hacer el bien como bien mismo, formando comités que organicen fiestas de caridad pro-recolección de fondos para aliviar estas necesidades, que visiten las instituciones de beneficencia y conozcan sus necesidades, haciendo algo que transforme sus vidas, en vidas útiles para la sociedad y para la Patria. No se conformen con dar unos centavos en plan de ostentación; hagan obra, leal y efectiva.

LIMPIA CALZADO



BLANCO Y DE COLOR

...ninguno de los Clubes Rotario, Leones, Cámara Junior se ha ocupado de visitar siquiera la recién fundada Casa de la Niña? Es una institución que necesita del apoyo de todos. ¿O es acaso que no les interesa una institución que tiene por fin el prevenir la prostitución?

...la Guardia Civil no hace efectiva la prohibición de permanencia de menores de edad después de las ocho de la noche en la calle? Creemos que lustradores, pregoneros, vendedores de lotería, etc., deben de terminar sus ventas antes de esa hora, pues aun cuando la misma les produjera unos centavos más de ganancia, puede en cambio la permanencia en la calle después de esa hora, ser objeto de asaltos, como ya los hemos visto, tanto como de corrupción.

...el Ministerio de Educación no patrocina unas funciones escogidas de las que está ofreciendo la compañía de Mercedes Prendes para estudiantes de secundaria y escolares de superiores, a fin de hacerles conocer el buen teatro, la comedia decente y que acaso se establezcan comparaciones entre éste y el nocivo cine de trompadas y balazos? Algo hay que hacer para librar a la niñez de esta nefasta influencia y el arte, arte verdadero, es arma noble y valerosa contra ella.

—Viene de la Página PRIMERA

ELOGIO A DON MANUEL MATEO
tud y, en nosotros, los mayores, nos dá la tónica fuerte de un sincero sentimiento de ciudadanos. El glorioso Himno Nacional se parece al árbol robusto y fuerte. Germinó la semilla en buen terreno; profundi su raíz y elevó sus ramas al Infinito. Arraigó tanto, tanto y tanto que nada lo mata. Ni lo borrará. Basta que existan las fibras humanas que nos mueven para que los ticos sepamos honrarlo. Apenas recordamos los arpeggios del Himno Nacional nos enorgullecemos de ir al brazo de la cara Lucea; nuestro himno es nuestra Marsellesa. Es el canto de Costa Rica a la tierra y al Hombre. Es tu canto Manuel María Gutiérrez. Tú, cantor de la Patria.
En la juventud infunde "tu" can to un amor a la Patria. Y es por

eso, que, representando a la juventud sana y estudiosa el herediano Carlos Meléndez ha estudiado profundamente la órbita de la trayectoria de "nuestro" canto, desde su origen en junio de 1852 hasta hoy. Debemos a Meléndez tantos estudios para inquietarnos en esta efeméride. Debemos a él, digno costarricense, el mejor elogio del año a tí, Manuel María Gutiérrez, y a tu obra inmortal. Manuel María Gutiérrez lo mejor que podemos ofrecerte es conocer íntimamente tu música, la letra del Himno y entonarla siempre de corazón. Ese es el elogio a tí en este centenario.

MUNDO FEMENINO SE AUNA A TAN GRATA FECHA PATRIOTICA

¿CUÁLES SON LOS ERRORES?

Respuesta: Los errores delib erados son:
1.—El sombrero del niño es demasiado pequeño; 2.—Su chaqueta ha perdido la mitad del cuello; 3.—Los botones no hacen juego; 4.—Tampoco las mangas; 5.—La parte inferior de la chaqueta está dibujada equivocadamente; 6.—El bolsillo está al revés; 7.—El niño tiene un guante y un mitón; 8.—Las piernas de su pantalón no hacen juego; 9.—El niño tiene solamente una media; 10.—Tiene un patín de rueda; 11.—El patín de ruedas está abotonado en la parte interior; 12.—El dibujo del patín para hielo y del zapato, no está terminado; 13.—El lazo que la niña tiene en la cabeza, está mal colocado; 14.—Su cabello es diferente a los dos lados de la cabeza; 15.—Las mangas del vestido son diferentes; 16.—También son diferentes los dos lados del cuello; 17.—Y sus medias; 18.—Los zapatos no pertenecen al mismo juego; 19.—La muchacha parece

estar sentada, sin ninguna silla; 20.—La niña sostiene su helado invertido; 21.—La pelota está sostenida en el extremo del banco; 22.—Las patas del banco no tienen la misma longitud; 23.—La casa tiene cortinas en el exterior; 24.—Los lados de las cortinas no son simétricos; 25.—Hay agujas de hielo en el marco de la ventana; 26.—La barra intermedia de la ventana está torcida; 27.—Hay un cuadro colgado al exterior de la casa; 28.—El cuadro está invertido; 29.—Los lados del marco del cuadro son diferentes; 30.—La cuerda del cuadro está mal colocada; 31.—El gato es demasiado grande, en comparación con la cerca; 32.—La casa del fondo carece de ventanas; 33.—La chimenea es demasiado grande; y 34.—Está torcida.

Suscríbese a "MUNDO FEMENINO" \$ 1.00 bimensual Número suelto \$ 0.25

CIGARRILLOS VIRGINIA

los de más consumo en su precio!

Si Usted es un fumador exigente encontrará su satisfacción en

VIRGINIA!

\$ 1.00 el paquete...

¡INCREDIBLE!

Tabacalera Costarricense S. A.

